

暮らしの瓦版

2025年
3月号

(通算第317号)

～ 3月《弥生》～

- | | | | |
|-----|--------|-----|---------|
| 3日 | ひなまつり | 14日 | ホワイトデー |
| 5日 | 啓蟄 | 17日 | 彼岸の入り |
| 8日 | 国際女性デー | 20日 | 春分の日・社日 |
| 12日 | 財布の日 | 23日 | 彼岸明け |



卒業

現在は3月が卒業シーズンとなっていますが、明治時代の初期では9月入学、8月卒業が主流だったようです。1886年、国の会計年度が4月始まりに変更されると、4月入学、3月卒業という、現在と同じスタイルが主流になりました。

卒業式は1872年、学制が施行されたことに合わせて始まったといわれています。当時は、学年ごとの試験修了者に対しては卒業証書を授与していました。これが現在の卒業式の原型となったようです。この時代では「卒業」という言葉の意味が違い、半年単位のテストでの進級が「卒業」と呼ばれていたそうです。

桜餅

一般に「桜餅」と呼称されるものは、関東地方で考案されて東日本を中心に広まった関東風と、関西地方で考案されて全国に広まった関西風の2種類が存在します。

関東風は、葉を1枚から3枚使います。皮の生地は、餅を焼いたもの。形の多くは二つ折り、他に円筒型や、まねに「ふくさ折り」もあります。餅全体を葉で包んでいて、餡は、こし餡を用います。

関西風は、葉を1枚か2枚使います。餅は玉状から扁平な形で、弾力と粘りがあるのが特徴です。餅の表面は、米の形が残る、つぶつぶした形をしています。道明寺粉を蒸して生地を作り、餡を詰め、桜の葉に包みます。

春のお彼岸

春分の日と秋分の日、昼と夜の時間が同じになる日で、私たちが生きているこの世「此岸（しがん）」と、亡くなった方が向かう世界「彼岸（ひがん）」が最も近くなるかとされています。また、真西に太陽が沈むことは、仏の国に日が向かうことを表しています。こういった理由から、「お彼岸」は、故人やご先祖様を供養するのに適した時期と言われています。例年、春分の日は前年の2月に発表されます。そのため、春のお彼岸の時期もこの発表によって決定されます。

今年の春分の日は3月20日（木・祝）なので、春のお彼岸は3月17日（月）から3月23日（日）までの7日間になります。

社日（しゃにち）

「社日（しゃにち）」とは古くから季節の目安を表してきた「雑節（ざっせつ）」のうちの一つです。古代の中国に由来した暦日で、「社」という文字は土地の神様を意味しています。春分と秋分に最も近い戊（つちのえ）の日が社日となり、この日に、「産土神（うぶすながみ）」と呼ばれる土地の神様を祭ります。

春の社日は「春社（しゅんしゃ）」と呼ばれ、五穀の種子を供えて豊作を祈ります。秋の社日は「秋社（しゅうしゃ）」と呼び、初穂を供えて収穫を感謝する日となっています。

社日の日付は毎年異なります。今年の春社は3月20日、秋社は9月26日です。

JW宇宙望遠鏡

「JW（ジェームズ・ウェッブ）宇宙望遠鏡」とは、NASAが中心となって開発した宇宙望遠鏡です。2021年に打ち上げられ、月より遠い位置から、138億年前のものと考えられる宇宙の姿を捉えました。

JW宇宙望遠鏡が捉え送信したデータには、ビッグバン直後の初期宇宙に、整然とした美しい銀河が映っていました。今までの定説では、ビッグバン直後の宇宙は、「乱雑に散らかっている」とされていたので、この事実は研究者たちに衝撃をもたらしました。

JW宇宙望遠鏡は、宇宙の最初期の歴史を解明する上で重要な役割を担っています。宇宙や銀河の観測を通じて、宇宙の誕生を解明することができるのではないかと、多くの科学者、研究者たちから期待を集めています。

ブログ記事紹介

〇アプローチコンクリート打設工事
先日、富岡市内のお客様宅で、ア
プローチコンクリート打設工事をさ
せて頂きました。お母様が押し車で
歩く為に、土のままではなくコンク
リートで通路を作りたい、というご
要望でした。通路が平らに仕上がり、
押し車でも楽に歩くことができるよ
うになりました。



(2月7日掲載記事)

ブログ記事は毎日更新！！



弊社の3月の定休日は次の通りです。

9日(日)

20日(木・祝)

23日(日)

ご不便、ご迷惑をおかけするかと思
いますが、宜しくお願い致します。

インスタ随時更新中



DAIGO_KENSETSU

是非ご覧ください！



漢字読めますか？

次の漢字を読んでみてください。

- ① 内裏雛
- ② 土筆
- ③ 蠹く
- ④ 雲雀
- ⑤ 董
- ⑥ 踳
- ⑦ 石楠花
- ⑧ 蓬

胡蝶蘭

胡蝶蘭の花は、蝶のような形をし
ており、その優美な姿が特徴です。
お祝いの場合にいただくことも多く、
3月から6月頃に花をつけます。そ
の美しさを長く楽しむためには、い
くつかのポイントがあります。

まず、適切な温度管理が重要で、
15〜25℃の範囲を保ち、急激な
温度変化を避ける必要があります。
また、胡蝶蘭は湿度を好むため、十
分な湿度を保つことが大切です。明
るい間接光を使用し、直射日光を避
けることで健康を維持できます。

これらのポイントを守ることで、
胡蝶蘭の美しい花を長く楽しむこと
ができるでしょう。

お内裏様

「お内裏様とお雛様」童謡の「うれしいひなまつり」の歌詞は皆さんご存じかと思えます。この歌詞の中では男の人形を「お内裏様」、女の人形を「お雛様」と呼んでいます。しかし、本来は男女です。

とも「お内裏様」と呼ぶべきもののようです。

「内裏」とは天皇の住まいを指す言葉で、「お内裏様」とはそこに住まう人たちを指す言葉です。つまり男の人形も女の人形も「お内裏様」であると考えることが、正しいようです。

暮らしの雑学・豆知識

～3月の誕生石～

3月の誕生石はアクアマリンです。この宝石は「アクア（水）マリン（海）」という名前が示すように、透明度の高いブルーが特徴です。

古くから船乗りのお守りとして用いられていて、この石は持ち主を海難から救う、といわれています。

人魚の涙がアクアマリンになったという言い伝えもあるようです。

漢字読めますか？ 解答

①だいらびな（内裏雛）

男女一対の雛人形。

②つくし（土筆）

春先に生えてくる筆に似た植物。スギナ。

③うごめく（蠹く）

虫が這うように絶えず動いている様子。

④ひばり（雲雀）

美しく空で囀る鳥。

⑤すみれ（堇）

日本各地で見られる野草。紫色の花が咲く。

⑥ふき（蔴）

キク科の多年草。あく抜きした茎を食す。

⑦しゃくなげ（石楠花）

ツツシ科の植物。主には低木で白赤の豪華な花をつける。

⑧よもぎ（蓬）

山野で自生する野草。独特の香りがある。

LINE相談 窓口のご案内

大五建設ではLINEによるお客様用の相談窓口を開設しております。

左記のQRコードからお友達登録していただく、相談が可能となります。



お詫び

瓦版2月号「新年号の当選者」の方の名前に誤字がありました。大変失礼いたしました。訂正してお詫び申し上げます。

（誤）

小柏光子様

（正）

小柏光子様

＜発行＞ 次回発行予定3/22(土)

住まいの事なら
何でもご相談ください！



株式会社大五建設

住所 富岡市上小林216-2

0120-388-406

業務拡大のため

求人募集!!

営業職(正社員)
施工管理(正社員)

詳しくは下記までご連絡ください。ご連絡お待ちしております。
0274-67-2721

